

Franckesche Stiftungen zu Halle

Reisetagebuch von Johann Daniel Mentel.

Mentel, Johann Daniel

Tarangambadi, 24.07.1780-28.06.1781

7. - 14. Mai 1781

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-188665](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-188665)

Mistel, die 1 1/2 Fuß im Diameter hat. S. schlief
in fünfzig Fuß Länge, tiefer Ungleichheit von
Finsternis und Licht so verschieden als es möglich ist.
weder wäre fortzubringen.

D. 18 May, der fünfte Wintersturm und der
innere S. ist großer Sturm. Das Meer unter
ist sehr unruhig. S. ist zu befürchten, daß, wenn
der Wind etwas aufsteht oder von Norden her
kommt, vollends zerbricht. Mögen wir in
der Nähe von Cap oder Chauritien sein, so
würde uns in Gefahr nicht laufen, so zu
sein aber schon zu weit davon entfernt waren,
so wünschte der C. Capitain die Verließ eines
Messias machen zu lassen, nicht davon Gefahr
zu sein, obgleich schon die Langsamkeit fortgesetzt
würde, im Fall der Unter vollends zerbrechen
würde. Einem getraut es daß sich diese Gefahr
so viel zu dem Risiko so wohl als auf den
Gütern vorüber, S. zu Grunde gegangen ist.
Möchten doch alle auf uns Unglück, Gott der
Lob geben, da er uns so augenscheinlich gerettet
hat; doch hier hat alles wohl gemeint, der
Gott hat es gegeben, der Gott hat es geschenkt,
sein Name sei gelobt.

D. 30 May der fünfte Tag wurde gegen 8 Uhr
in einem Tag. Der Wind S. die Temperatur der
selben sehr niedriger, die Luft mit
der Berührung nicht ungleich, die ist vorzüglich
glücklicherweise S. ist die Länge von Messias nicht
entfernt, welcher das Schiff der in dem vorigen
Jahr zu befehlen. Ein sehr schönes Meer
über.